

## Burundi : la MENUB lance officiellement ses activités

UN News Centre, 12 janvier 2015 Burundi : cérémonie d'inauguration de la Mission d'observation électorale des Nations Unies La Mission d'observation électorale des Nations Unies au Burundi (MENUB) a officiellement lancé ses activités lundi matin à Bujumbura, la capitale du pays, lors d'une cérémonie au cours de laquelle le chef de la Mission, Cassam Uteem, a rappelé l'importance du dialogue politique dans le processus électoral. [Photo : Le chef de la Mission d'observation électorale des Nations Unies (MENUB), Cassam Uteem (à gauche) et Issaka Soudan, le chef adjoint de la MENUB, à Bujumbura lors de la cérémonie d'inauguration. Photo MENUB/Moise Gahungu]

« Le dialogue ouvre la voie à des compromis qui permettent de trouver des solutions aux problèmes même les plus épineux », a déclaré à cette occasion l'ancien Président mauricien, également Envoyé spécial du Secrétaire général de l'ONU dans le pays, devant deux anciens chefs d'État burundais, des représentants burundais de la société civile et le corps diplomatique. Pour des raisons techniques ayant entraîné un retard dans la signature du « Status of Mission Agreement » (SOMA), l'accord sur le statut de la MENUB, avec le gouvernement du pays, ce dernier n'était pas représenté. M. Uteem a rappelé l'expérience du Burundi en matière électorale, manifestée lors des élections organisées par le pays en 2005 et 2010. Toutefois, a-t-il ajouté, chaque contexte électoral est différent et il en va de la responsabilité du gouvernement du pays de s'assurer que les élections de 2015 « se passent dans la plus grande transparence et dans la paix ». « La Commission électorale nationale indépendante (CENI) se doit de prendre des mesures appropriées pour en assurer le bon déroulement », a-t-il ajouté. Le Chef de la MENUB a encouragé la CENI à rassurer davantage toutes les parties prenantes, en garantissant une large participation au processus électoral à toutes les personnes éligibles », tout en saluant l'organisation par la commission d'ateliers d'évaluation du processus d'enregistrement des électeurs pour discuter des irrégularités observées et des moyens pour les corriger. « Nous voudrions aussi encourager le gouvernement à poursuivre le dialogue engagé depuis mars 2013 et à donner l'assurance à tous ceux qui désirent prendre part au processus électoral qu'aucun obstacle ne sera dressé contre eux », a dit M. Uteem, tout en appelant les parties prenantes au processus électoral à s'engager à respecter le verdict des urnes. M. Uteem a par ailleurs rappelé que la MENUB a été déployée conformément à la résolution 2137 du Conseil de Sécurité préconisant que « le gouvernement burundais a demandé qu'une mission d'observation électorale soit organisée avant, pendant et après les élections de 2015 au Burundi ». L'Envoyé spécial du Secrétaire général a conclu en soulignant que les Nations Unies et la communauté internationale restent solidaires des Burundais, « afin que le Burundi se tourne résolument vers la paix et consacre l'essentiel de ses ressources à la seule bataille qui mérite d'être menée, celle du développement, pour éliminer la grande pauvreté ».